
MIÉRCOLES 11 DE NOVIEMBRE DE 2009 LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL CASTILLA-LA MAíMCHAZ? 
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Mata: icDe la crisis no salimos ni con 
catastrofismo ni contando parados» 
El Consejo EcoiK^mico y Social de Castilla-La Mancha renueva otros 4 años a su presidente, 
que promete un futuro de diálogo «tanto en el seno del Consejo como fuera de él» 

• La vicepresidenta regio
nal pide a loŝ 23 conseje
ros que repiten en la insti
tución que se tomen su 
trabajo como «el primer 
día, porque el momento 
lo merece». 

LUIS J. GÓMEZ/TOLEDO 
La sede del Consejo Económico y 
Social de Castilla-La Mancha se 
quedó ayer pequeña para celebrar 
la toma de posesión de su nuevo 
presidente, Juan Antonio Mata, 
que de esta forma repite en el car
go otros cuatro años más. En su • 
discurso de investidura no obvió 
la difícil situación económica en 
la que está inmersa la Región: «Es 
evidente que de la crisis no sali
mos ni haciendo catastrofismo, ni 
contando parados, sino arriman
do el hombro». 

Así pues, para hacer cara a la 
coyuntura. Mata recomendó ayer 
consenso y diálogo social. Y em
pezó por su propia institución. «Os 
llamo a todos a seguir mantenien
do la filosofi'a de queprime por en
cima de todo el diálogo, el acuer
do y el consenso, tanto en el seno 
del Consejo como fuera de él». 

Con este espíritu de diálogo, 
Mata recordó que durante su pre
sidencia anterior la inmensa ma
yoría de los dictámenes, informes 
y estudios realizados han contado 
con el voto unánime de los inte
grantes del Consejo. Este esfuerzo 
dé consenso se ha visto compen
sado én el 70% de los casos, cuan
do las propuestas que ha lanzado 
al CES sobre las leyes de la Junta 
se han acabado trasladando a la 
normativa final. 

Mata tomó la palabra, escudado por los cuatro vicepresidentes del CES y por la consejera de Economía./ ROSA MARCOS 

Pero además de buscar el 
acuerdo dentro del Consejo, Mata 
también hizo un llamamiento pa
ra el diálogo en el conjunto de la 
sociedad. Planteó un pacto en tres 
ejes. El primero, el de la adminis
tración (estatal, autonómica y lo
cal), el segundo el de los agentes 
económicos y sociales, y el tercero 
entre las fuerzas poh'ticas. 

Mata mostró su satisfacción de 
que en la Región algunos de estos 
acuerdos ya se hayan conseguido. 
«Castilla-La Mancha tiene desde , 
hace ya muchos años im recorrido 
muy importante respecto al diálo-. 
go social, que ha sido, es y debe se

guir siendo uno dé los valores aña
didos más importantes que tene
mos». Sin embargo, hay otros apar
tados como la confrontación poh-
tica en la que es más difi'cil lograr 
pactos. «No es momento de escu
darse ni en la crítica por la crítica, 
ni en la pasividad, sino que es el 
moihento del compromiso, de no 
eludir responsabilidades», declaró. 

LOS DEBERES DE ARAÚJO. Al 
acto de toma de posesión asistió 
la vicepresidenta y consejera de 
Economía. María Luisa Araújo se 
encargó de poner deberes al nue
vo Consejo Económico y Social. 

En concreto, a 23 de los 30 conse
jeros que repiten en sus puestos. 
Les planteó como desañ'o que «os 
sintáis que comenzáis por prime
ra vez, porque el momento lo me
rece así». La consejera expresó su 
deseo de que el CES siga haciendo 
lo mismo que hasta ahora, «pero 
con ánimo renovado». -

Araújo pidió a los consejeros 
que «alimenten» el ambiente de 
diálogo social y consenso. Tam
bién les reclamó que conviertan al 
Consejo en un «punto de encuen
tro», en un «espacio para la refle
xión», más importante si cabe en 
tiempos de crisis. 

BREVES 

TOLEDO 

Cuatro detenidos, 
entre ellos un 
menor, por robar y 
quemar coches 
• Tres jóvenes de entre 19. 
y 21 años y un menor de 
edad han sido detenidos 
por la Guardia Civil de Val-
mojado como presuntos 
autores del delito de robo 
de un vehículo y daños por 
la quema del mismo. En el 
mes de mayo fueron sus
traídas las llaves de un tu
rismo y los autores cono
cían el lugar donde el co
che era guardado, según 
informa la Delegación del 
Gobierno. 

INCENDIO DE CUADALAJARA ' 

La jueza niega retraso 
en el auto y dice que 
los tomos llegaron un 
día después 
• La jueza María del Mar Lo
renzo aclaró ayer a Europa 
Press que la falta de cinco to
mos del sumario del incen
dio remitido desde la Au
diencia provincial hasta el 
juzgado instructor, no ha su
puesto ningún típo de retra-, 
so ni de demora en este pro
cedimiento, y que esta docu
mentación llegó un día 
después. También afirmó 
que la Audiencia de Guada-
lajara es «extremadamente 
cautelosa, cuidadosa y meti
culosa» y que este olvido ha 
supuesto una «incidencia sin 
relevancia» en el procedi
miento. 

COMERCIO EXTERIOR 

Varias empresas 
asisten a las jomadas 
gastronómicas de 
Brasil y Colombia 
• La Junta de Comunida
des ha apoyado la partici
pación de empresas a las 
Jornadas de Alimentación 
y Gastronomía que se está 
desarrollando estos días en 
Sao Paulo (Brasil) y Bogotá 
(Colombia). Ambos merca
dos ofrecen oportunidades 
comerciales interesantes, 
son muy amplios y con un 
fuerte crecimiento; 

LA TRIBUNA/TOLEDO 
La vicepresidenta segimda.del Go
bierno y ministra de Economía y 
Hacienda, Elena Salgado, anunció 
ayer que «en los próximos días» el 
Gobierno comunicará a Bruselas 
los «detalles» de la integración par-' 
cial de CC) en Cajastur, y añadió 
que ya ha informado a Unión Eu
ropea incluso de las operaciones 
realizadas con el Fondo de Garan
tía de Depósitos, sin participación 
de fondos públicos, como en el 
rescate de la entidad castellano-
manchega. 

Así lo aseguró Salgado al tér
mino de la reunión mensual de 
ministros de Economía de la UE, 
dónde reiteró que España tendrá 
«tiempo suficiente» para reestruc
turar las cajas de ahorros median-
té el Fondo de Reestructuración 
Ordenada Bancaria (FROB) antes. 
de que la UE decida retirar las ayu
das al sector financiero. 

Por su parte el PP sigue exigien
do información sobre el proceso, 
esta vez en el Senado. El portavoz 
de los senadores de Castilla-La 

Salgado llevará «en unos días» 
los detalles de la fusión a la UE 
El PP ha pedido la comparencia de Fernández Ordóñez en el 
Senado para que explique la intregación de CCM y Cajastur 
Mancha del PP, Agustín Conde, 
anunció ayer que su grupo ha so
licitado que el gobernador del 
Banco de España, Miguel Fernán
dez Ordóñez, comparezca en la 
Cámara Alta para explicar esta 
operación. 

En esta línea, la presidenta del 
PP regional volvía ayer a recordar 
que todo el mundo debe asumir 
sus responsabilidades «políticas y 
penales» en el caso CCM, a la vez 
que reiteraba la necesidad de abrir 
uña comisión de investigación so
bre CCM. / 

A su juicio, el pleno previsto 
mañana en las Cortes autonómi
cas para hablar de la operación se

rá «un debate al estilo, modo y ma
nera del PSOE». «Nos deben dar 
toda la información porque infor
mación oficial no hay», apostilló. 

MÁS INFORMACIÓN PARA LOS 
SINDICATOS. Una exigencia de 
información compartida también 
por los sindicatos. Ayer, tanto el 
responsable regional de UGT, Car
los Pedrosa, como su homólogo 
en CCOO, José Luis Gil, criticaron 
la nula información que el Banco 
de España ha facilitado sobre este 
proceso a los sindicatos. Y es que, 
como recordó Gil, cuando una 
empresa anuncia su fusión, lo pri
mero que hace es informar a sus 

trabajadores. 
Las dudas que pesan sobre los 

sindicatos son, según Pedrosa, no 
saber qué ocurrirá con el empleo 
y la marca CCM. Además, añade 
Gil, el nuevo modelo que abre esta 
operación «no nos gusta». 

Desde un tono más «pruden
te», el presidente de la patronal re
gional, Ángel Nicolás, también rei
teró la necesidad de comprender 
en qué consiste esta operación, 
que «tiene cierta ingeniería finan
ciara de la que no hay precedentes 
en España». «Me da envidia sana 
la capacidad que algunos tienen 
para comprender esta operación. 
Yo aún no la he comprendido y mis 

empresarios tampoco», apuntó. . 
No obstante, matizó, que Ce-

cam «no tendrá ningún tipo de 
traimia en apoyar la operación», si 
de ella nace una entidad que be
neficie los intereses de las pymes y 
las familias castellano-manchegas 

Está previsto que el próximo 
lunes Nicolás se retina con el equi
po directivo de CCM para abordar 
los detalles dé la operación. 

A Asturias también llegan los 
interrogantes de esta operación. 
La sección sindical de la Confede
ración de Sindicatos Independien
tes de Cajas de Ahorro (CSICA) en 
Cajastur exigió ayer «transparen
cia» en el proceso de integración 
de CCM y por eso reclama que la 
unión de ambas entidades pase 
por un protocolo laboral pactado 
con los sindicatos. 

Por su parte, el socialista Anto
nio Salinas consideró que el PP ya 
ha demostrado que la Caja «le im
porta muy poco» y que sólo le in
teresa obtener «rédito político» a 
cóstá de los impositores y trabaja
dores. 
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